



SECTION
DRÔME
www.smlh26drome.fr

Le 19 janvier 2024

Cérémonie des vœux du comité de Valence / Vallée de la Drôme

Monsieur le Maire, Mesdames et Messieurs les élus, Messieurs les Officiers généraux, Mesdames et Messieurs les légionnaires, les membres associés et amis de la Société des Membres de la Légion d'Honneur, Mesdames, Messieurs,

Monsieur le Maire, au nom de tous les membres du comité de Valence / Vallée de la Drôme, je vous remercie très chaleureusement de nous accueillir dans le cadre prestigieux de l'Hôtel de ville pour cette cérémonie. C'est un honneur que vous nous faites et c'est pour nous très symbolique et identitaire de pouvoir réunir les membres du comité en ces lieux fastueux.

Je vous remercie toutes et tous de votre présence pour notre traditionnelle cérémonie d'échange de vœux, qui montre votre attachement à notre société et je remercie le Général VAN DUYNLAGER, Président de la section de la Drôme, de nous honorer de sa présence.

2023 a vécu ses dernières heures avec comme les précédentes, son lot de drames et de tristesses, mais aussi, pour rompre avec le catastrophisme ambiant, de nombreuses joies vécues individuellement ou collectivement. Mon optimisme me pousse à ne retenir que la deuxième partie car je crois que c'est elle qui est porteuse d'espérance et de réconfort.

Alors, je forme le vœu, pour chacune et chacun d'entre vous, que l'année qui vient vous permette de partager, avec celles et ceux qui vous sont chers, de ces moments de joie, d'affection et d'amitié qui donnent à notre vie le relief qui lui manque cruellement parfois.

Je vous souhaite, à toutes et à tous, une belle et heureuse année 2024.

La SMLH rassemble toutes celles et ceux qui, décorés de la Légion d'honneur, civils, issus de tous les secteurs d'activité de la société, et militaires, partagent les valeurs de notre décoration.

Depuis plus de cent ans, fidèle à son rôle originel, la SMLH est une société d'engagement qui s'est fixé pour missions de concourir au prestige de l'Ordre, de promouvoir les valeurs incarnées par la Légion d'honneur, de participer à des actions de solidarité nationale et de renforcer les liens d'entraide entre ses membres.

Cela se traduit sur le terrain par des actions concrètes de générosité, de transmission et de solidarité qui sont conduites tant au niveau national que local. Ainsi, la SMLH offre à ses sociétaires un cadre au sein duquel chacun peut, s'il le souhaite, poursuivre et approfondir son engagement individuel ou collectif au service de ses concitoyens.

Cependant, nous devons faire face à un problème majeur, la diminution constante de notre effectif. En effet, si seulement 50% environ des nouveaux décorés rejoignent la SMLH, le nombre des promotions qui a chuté ne permet plus de compenser les départs que malheureusement nous connaissons chaque année.

Ainsi, le comité de Valence, qui comptait 144 membres en 2015, n'en comporterait plus que 96 aujourd'hui, soit une diminution d'un tiers exactement en un peu plus de 8 ans. Cette lente érosion va inexorablement se poursuivre jusqu'à atteindre une valeur difficile à évaluer aujourd'hui, tout en espérant qu'elle n'affecte pas nos missions et notre organisation.

Le comité de Valence / vallée de la Drôme compte à ce jour 113 membres et il est important d'en connaître la physionomie. L'âge moyen de nos sociétaires est de 78 ans, l'âge médian de 80 ans et 21 sociétaires ont 90 ans ou plus.

Je souhaite que nous ayons une pensée toute particulière pour celles et ceux qui n'ont pu se joindre à nous ce soir, touchés par la maladie ou ayant des difficultés à se déplacer.

En 2023, notre comité s'est enrichi de 3 nouveaux membres et je souhaite la bienvenue à Mme Sonya TOROSSIAN, au Lieutenant-colonel Tony DAROT et à Mme Marlène MOURRIER qui nous ont rejoints.

Cette même année, nous avons perdu 5 membres, le Colonel Pierre VIGER a été muté et nous avons eu la tristesse de déplorer les décès du Père Pierre LAMBERT, du Lieutenant-colonel François DENNYS DE BONNAVENTURE, de Monsieur André DIDIER et du Lieutenant-colonel Jacques CHANTEREAU.

Je vous propose de leur rendre hommage en respectant un moment de recueillement afin que leur souvenir reste présent en nos mémoires.

Nous avons tourné la page de 2023 et notre revue semestrielle d'information « le Ruban Rouge » ainsi que notre site internet retracent nos activités et je ne vais pas reprendre tout ce que vous avez déjà pu lire.

En revanche, je souhaite évoquer un projet qui me tient tout particulièrement à cœur, que nous portons depuis quelque temps déjà et que nous n'avons pas encore pu faire aboutir. Dans le cadre des actions éducatives auprès de la jeunesse, nous avons proposé des interventions dans les établissements scolaires en utilisant les témoignages sur « la déportation » que Pierre BUR nous a laissé en héritage.

Malheureusement, nous restons bloqués au portail, malgré toutes nos démarches entreprises auprès d'enseignants et de l'inspection d'académie. Aujourd'hui nous avons tout pour réaliser cette action de transmission de la mémoire, les supports, les intervenants et nous restons plus que jamais mobilisés avec l'espoir d'y arriver.

L'année 2024 sera marquée par notre assemblée de comité qui se déroulera avant l'été. Je me suis exprimé dans le ruban rouge et je ne solliciterai pas un quatrième mandat. A cette occasion un nouveau bureau et un nouveau président seront élus. L'appel à candidatures sera rapidement lancé et je suis convaincu que vous serez nombreux à vous mobiliser et à y répondre afin de prendre le relais et préserver ainsi l'avenir de notre comité.

Je tiens à remercier tout particulièrement les membres du bureau, les féliciter pour leur motivation et leur disponibilité et je vais leur demander de me rejoindre.

En effet, ce sont eux qui œuvrent à mes côtés pour réaliser nos actions. Je citerai, entre autres, la préparation de nos activités, la participation aux cérémonies patriotiques, la présence aux obsèques de nos membres, afin de leur rendre un dernier hommage, ou la visite aux sociétaires en difficulté.

Ce sont eux qui réalisent les appels téléphoniques qui visent à entretenir un contact régulier avec chacun des sociétaires du comité. Il s'agit là d'une mission essentielle qui permet de maintenir le lien avec tous les sociétaires afin de détecter ceux dont la situation pourrait justifier d'une action d'entraide. En effet, nous avons constaté que ce lien est fragile et que souvent il se rompt lorsque les difficultés surviennent.

Enfin, c'est encore parmi eux que se trouvent les volontaires pour constituer l'équipe, avec Madame Annie MAZURAY, que j'invite à nous rejoindre, qui interviendrait dans les établissements scolaires.

Merci encore à vous toutes et vous tous pour votre implication et je vous propose de les applaudir.

Je vous donne rendez-vous le jeudi 21 mars pour notre prochain repas de comité où nous vous proposerons également la visite du musée du 1^o régiment de Spahis. Vous recevrez dans les semaines à venir l'invitation.

Tous les membres du bureau ici présents vous présentent leurs meilleurs vœux pour la nouvelle année 2024, qu'elle vous apporte le bonheur et le succès dans vos projets et nous permette encore de nous retrouver avec toujours autant de plaisir.

Colonel (er) Michel PERROUX
Président du comité